07 DE OCTUBRE DE 2025.

DIPUTADO JOSÉ URIEL ESTRADA MARTÍNEZ. PARTIDO REDES SOCIALES PROGRESISTAS.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "ANÁLISIS PRIMER AÑO LEGISLATIVO".

Con su venia presidenta y enhorabuena por su nueva encomienda al frente de este Poder Legislativo

y a mis compañeras y compañeros integrantes de la mesa directiva, externarles de una forma muy

grata mis felicitaciones a todos y cada uno de ustedes, enhorabuena por el Congreso del Estado.

Saludo a mis compañeras y compañeros diputados, deseándoles un excelente año legislativo y que

todas las actividades sean por el bien de Chiapas.

Quiero hacer un amplio reconocimiento a la bancada de Morena, por ratificar la continuidad como

su coordinador del compañero Diputado Mario Guillen, quien con mesura y sapiencia ha sabido

sacar los acuerdos para la buena conducción de este Poder Legislativo. Enhorabuena amigo, que tu

trabajo al frente de la Junta de Coordinación Política siga siendo como hasta el día de hoy, de puertas

abiertas y con la gran humildad de tu persona, muchas felicidades Mario y enhorabuena también

por el Congreso del Estado. De igual forma, saludo y felicito nuestro amigo Diputado Domingo

Velázquez Méndez, por su nueva designación como coordinador del Partido Revolucionario

Institucional aquí en este Congreso del Estado, felicidades amigo y un fuerte abrazo, estamos a tus

órdenes de igual manera.

A las y los medios de comunicación que son el vínculo y el canal para informar a los ciudadanos de

nuestras acciones, posiciones y que sin su labor nuestro trabajo quedaría reducido a la discusión

interna, mi más extenso agradecimiento por su ejercicio e imprescindible trabajo que realizan para

tener una sociedad más informada, muchas gracias y muchas felicidades a todos ustedes.

El segundo piso de la cuarta transformación, es una realidad, estoy convencido que con el camino

que está trazando nuestra presidenta de México, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y nuestro

Gobernador, Eduardo Ramírez Aguilar, alcanzaremos un Chiapas más justo y un Chiapas más

humano. Como legisladores estamos conscientes que las acciones parlamentarias deben enfocarse a la salvaguarda de los derechos humanos, promover la igualdad y fortalecer el estado de derecho, ya que son los pilares para conseguir que nadie se quede atrás en la búsqueda del bienestar común. Desde el ámbito legislativo, estamos construyendo leyes más efectivas, más sociales, más justas y más humanas, dejando de lado cualquier diferencia política, este Poder Legislativo, ha vuelto a tener la relevancia y la importancia que constitucionalmente le corresponden, pero principalmente, se ha vuelto más cercano y más humano para todo Chiapas. Somos una legislatura de puertas abiertas, abiertas al dialogo, abiertas a la cercanía con nuestros representados, y que transitamos en armonía con las políticas públicas de nuestra presidenta y de nuestro Gobernador. El día de hoy, damos formal inicio al Primer Periodo Ordinario de Sesiones, correspondiente al Segundo Año Legislativo de esta Sexagésima Novena Legislatura, si bien es cierto, nuestro primer año fue en demasía productivo, en el que aprobamos diversas reformas a la Constitución Federal, a nuestra Constitución Local, así como también a leyes secundarias. Concluido el Primer Año de Ejercicio Constitucional de la Sexagésima Novena Legislatura de la cuál formo parte, me enorgullece haber cumplido con el poder que se me ha conferido, pero la responsabilidad del encargo continua y debemos redoblar esfuerzos. En ese tenor es para mí un privilegio y un honor usar esta tribuna, para dar cuenta de lo que desde mi responsabilidad legislativa corresponde como diputado del distrito 8, realizando en este acto, una significativa entrega de este Primer Informe Anual de Actividades Legislativas, que en este momento se les entregará a cada uno de ustedes compañeros legisladores y que quedará al escrutinio también de ustedes para poderlo enriquecer.

En el presente Informe de Actividades, expongo a detalle por medio de herramientas tecnológicas, como códigos "QR", contenido fotográfico, que permitieron recopilar, analizar y presentar datos de manera más precisa y rápida, las diversas actividades, gestiones, y acciones que corresponden a mi ejercicio legislativo. Este informe de actividades, contiene un resumen detallado de las actividades legislativas que realicé, dentro y fuera de esta Sede del Poder Legislativo, tales como la numeraria respecto a las sesiones en los periodos ordinarios y extraordinarios; los asuntos legislativos, como el punto de acuerdo que desde mi carácter de diputado, presenté para establecer programas de asistencia social temporal, preferentemente en personas en situación migrante. Justamente, este punto de acuerdo, es resultado del trabajo de la Comisión de Población y Movilidad Humana, misma que me honro en presidir, esta comisión, tuvo a bien reunirse en diversas ocasiones teniendo, entre otros asuntos, el dictamen de la Ley de Movilidad Humana para el Estado de Chiapas, que responde

de manera oportuna y eficaz, al fenómeno migratorio en nuestro Estado. De igual forma, hago un resumen, de las diversas actividades y reuniones que mantuvimos en distintas comisiones de las que formo parte, como la Comisión de Justicia; de Ciencia, Tecnología e Innovación; la Comisión de Energía y Recursos Hidráulicos; la Comisión de Obras Públicas; de Agricultura y del Café.

He mantenido, un número extenso de actividades y de reuniones con mis paisanos, en cada uno de los municipios como lo son Simojovel, Huitiupán, El Bosque, Chalchihuitán, Larráinzar, Chenalhó, Santiago El Pinar y Aldama, mismos que integran el distrito 8, así que esta encomienda de ser su representante ante esta legislatura para mí ha sido un gran honor. El trabajo en mi distrito, ha sido y seguirá siendo una prioridad en mi agenda de trabajo, atendiendo todas y cada de sus intenciones y siempre manteniendo un canal abierto de diálogo y consenso y reconozco a las presidentas y presidentes municipales del distrito por invitarme y recibirme en sus respectivos municipios, reiterándoles que estaré siempre atento a cualquier petición o gestión que realicen.

En el mes de mayo, sostuvimos una reunión histórica, una asamblea histórica legislativa en el municipio de mi querido Simojovel y recalco la importancia de este suceso, porque es la primera vez que el Poder Legislativo y su presidente, acuden a mi municipio con intención de exponer las acciones que el Congreso está haciendo en favor todas y todos los chiapanecos. Me he sumado y he sido parte de todas y cada una de las visitas de nuestro Gobernador Eduardo Ramírez, a los municipios de mi distrito, pero creo concretamente que el trabajo en conjunto suma y ser parte de las políticas públicas que nuestro gobernador está implementando en todos los rincones de Chiapas, es ser parte de los esfuerzos por un mejor Chiapas, por ello, aprovecho esta tribuna para extender un fuerte agradecimiento al Gobernador del Estado, por todo el apoyo y entrega que le ha dado los municipios de Chiapas y muy en especial a los que pertenecen al distrito 8, con cabecera en Simojovel de Allende.

A la Mesa Directiva, a la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, y a mis compañeras y compañeros legisladores, un fuerte agradecimiento por el acuerpamiento y respaldo que me han brindado a todos y cada uno de los planteamientos que he presentado durante este año legislativo. Esta legislatura se está haciendo madura y a falta de dos años por concluir, reafirmo mi compromiso como representante e integrante de esta legislatura, siempre trabajando en unidad y atendiendo al principio de nuestro Gobernador Eduardo Ramírez de "menos escritorio y más territorio" para seguir

construyendo la nueva era de un Chiapas más justo y más humano, siempre por el mismo color, el color de México, el color de Chiapas. Es cuanto presidenta y muchas gracias compañeras y compañeros diputados.